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文娱

央视端午诗会

播出时不见赵普

“赵普录制的端午诗会
的节目被删除了！”6月23日
是端午节，中央电视台于5

月25日在江苏常熟虞山尚
湖 精 心 录 制 的《 诗 会 中
国——— 2012端午诗会》，在
央视十套播出。然而，此
前参与了节目录制并朗诵
诗歌的赵普，却没出现在
播出的画面中。记者试图
联系负责该节目录制的制
片 部 门 ，但 因 是 放 假 期
间，无法了解具体情况。记
者致电赵普，赵普称：“我还
在休假。端午节在家带孩
子、练书法。其他情况，我不
知道。”

(华西)

赵普

《失恋33天》之后新剧牵手鲍鲸鲸，滕华涛：

我和六六没个人恩怨
本报记者 邱祎

“拍了这么多电视剧，我已经萌生退意。”近日，在上海参加电视剧《浮沉》首播会的

著名导演滕华涛在接受本报记者专访时说，今后他将不拍任何电视剧，专心电影创作。

这位拍摄过《蜗居》、《双面胶》、《裸婚时代》等众多热门电视剧的导演，去年拍摄的电影

《失恋33天》上映4天票房便已过亿，电视剧重复的成功让他失去了方向，下决心主攻电

影。而《浮沉》作为滕华涛最后一部电视剧作品将于30日登陆东方、深圳等卫视台。

不会再当

电视剧导演

齐鲁晚报：你在
首播会上称今后将转
战电影圈，为什么要
抛弃你一直做得很
好的电视剧？是因
为《失恋33天》的成
功给了你信心吗？

滕华涛：去年，
电影《失恋33天》
以800万元的小成

本创造了超过3亿
元的票房，这样的成

功确实来得很突然，但
我对电视圈萌生退意并

非仅仅因为这部电影，更
多是来自于心态的变化。执

导电视剧对我来说，挑战性不
大了。就好像爬山，一座山被你

爬得差不多了。接下去，你要么一
直呆在这山上，要么就下山去。我
的选择是我下山，之后再去找一座
新的山去爬。

齐鲁晚报：你打算以何种方
式告别电视圈？与电视剧彻底绝
缘了吗？

滕华涛：告别电视剧，是作为

导演这个身份的告别，并不是和电
视剧完全绝缘，我热爱这个行业，
完全绝缘我肯定做不到。但是以后
真的有好本子，我会做监制或者制
片人，不会再执导了。

齐鲁晚报：你觉得电视剧和
电影的区别在哪里？在雷人剧频
出的时代，拍电影是否能更好体
现一个导演的思路？

滕华涛：我对电影出身比电
视剧高贵的论调非常反感，同样
是用影像传递故事和感情，没有
高低之分。

大明星

反而会拉低作品质量

齐鲁晚报：为什么选择马上
要播出的《浮沉》作为收官之作？

滕华涛：《浮沉》的剧本我做了
两年多，一直很希望能亲自把它拍
出来。当年“京城洛神”在天涯社区
开辟了一个叫做《浮沉》的大帖，并
明显影射了当年震惊IT圈的微软
总裁离职事件。短短几天，这部情
节跌宕紧张刺激的“职场商战小
说”火遍网络。这部电视剧底子很
好，做剧本的时候，费了很多工夫，
里面职场商战的东西太多，缺乏情
感，我和编剧鲍鲸鲸磨了两年多才

把本子做出来。
齐鲁晚报：你刚才在现场说

不喜欢用大明星，为什么？
滕华涛：一是出于成本考

虑，现在一线明星价太高了，不
值那个价钱。一旦迈入一线，很
多明星就没有那么大动力去磕
剧本说戏了，每天都特别忙。所
以，我还真不太愿意用大明星，
我更喜欢用上升期的演员。我不
能用一个坏的故事去忽悠观众，
也不想在一个好故事的基础上
用不合适的演员去忽悠票房或
收视率，哪怕是明星。

齐鲁晚报：现在你更多是和
鲍鲸鲸合作，之前和你有过多次
成功合作的作家六六，近期和你
合作较少，外界一直传闻你们产
生了分歧。

滕华涛：鲍鲸鲸虽然是新
人，但是她的文字和对感情的理
解非常对我的口味，之前《失恋
33天》的合作也很愉快，所以继
续合作也是水到渠成的事。导演
和编剧如果有分歧，也只是作品
上的分歧，纯属业务范畴，不存
在什么个人恩怨。我和六六合作
过多部作品，私下也是很好的朋
友，如果未来有好本子又一拍即
合，我们肯定还会继续合作。滕华涛
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